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SUBPREFEITURA DA MOOCA
Coordenadoria de Governo Local

R. Taquari, 549, - Bairro Mooca - São Paulo/SP - CEP 03166-001
Telefone: 2292-2122

PROCESSO 6046.2023/0003235-4

Ata SUB-MO/COORD.GOV.LOCAL Nº 091809309

 

São Paulo, 17 de outubro de 2023.

 

MUNICIPAL MOOCA - BIÊNIO 2022-2024 – 28 de agosto de 2023.

No vigéssimo oitavo dia do mês de agossto do ano de dois mil e vinte e três, em formato presencial, foi realizada às
dezenove horas e quinze minutos em segunda convocação, a 10ª Reunião Ordinária,
referência: AGOSTO de 2023 do Conselho Participativo Mooca, LOCAL – FACULDADE
SÃO JUDAS TADEU, LOCALIZADA NA RUA TAQUARI, Nº 546, SALA T06A – TÉRREO,

Abertos os trabalhos foram apresentadas as pautas do dia:

1 – Abertura com informes da Coordenadoria CPM-Mooca;

2 – Leitura e aprovação da Ata da reunião anterior (31/07/23);

3 – Apresentação das autoridades presentes;

4 – Projeto Comunicar &amp; Cuidar – Cons. Wagner;

5 - “Follow up” mensal das propostas do orçamento cidadão (participe+);

6 – Parklet: Oficializar ou não, as solicitações a subprefeitura como sugerido ao final da apresentação (material enviado a
todos) e se necessário alterar as requisições conforme entendimento/interações do pleno. Este item
deve ser votado e encaminhado;

7 – Agenda com tempo determinado para cada pauta e ações para
valorização do CPM-MOOCA;

8 – “OPERAÇÃO DELEGADA” - Municipe Antonia – Condomínio Bresser; Demandas recebidas por formulário on-line da
comunidade:

Zeladoria: 9 – “Valeta ou Sargentão” da Rua Manuel Pereira Lobo com a Rua Siqueira Bueno altura do Nº 1911;

11 – Alteração de trajeto da ciclofaixa da Rua Siqueira Bueno para Rua Serra de Jairé ou Rua
Alvaro Ramos;

12 – Veículos abandonados em via publica na rua Manuel Pereira Lobo;

13 – Revitalização da Praça Barão do Tiete;

14 – Informes Gerais; Encerramento.

Passo a relatar os encaminhamentos da pauta após constatar a presença em segunda convocação dos Conselheiros e
Conselheiras: Ciro Jose Alves, Daniel Rodrigues Santiago, Givanildo De Jesus Santos, Italo
Leonelo Junior, Jose Roberto Ferreira Hangai, Luiza De Fatia Bernichi Gaido Martiniano, Miryam
Aparecida Marquezini Feitosa, Suely Ramos Bezerra Soares de Meneses, Viviane Freitas Araujo,
Wagner Wilson e Wanda Herrero e a Ausência de: Ana Luiza Da Rocha Frazani, Carolina B. de
Vasconcellos Velasquez, Gilmar Eich, Liliane Dias De Almeida Eich, Marcelo Pereira Navarro,
Mario De Gouvea Franco Filho, Nair Maria Costa (falta médica), Pakala Sow, Patricia Regina
Gonzalez de Amorim, Pericles Formigoni e Renata Oliveira Gouveia. Ato continuo é procedido a
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alguns informes gerais: o Coordenador Italo explanou sobre a questão de quórum de funcionamento
do CPM, conforme estabelecido na Portaria nº 002/PREF/CC/SERS/2020 e no nosso regimento
interno, informando aos presentes que a reunião começa em segunda convocação, justamente
atendendo ao que dispõe as referidas legislações pertinentes ao funcionamento do Conselho
Participativo: ínicio das reuniões conforme disposto no Art. 23, Maioria Simples (50% +1) do Pleno
presentes, sendo que nosso Pleno é composto de 22 membros, e neste ínicio verificou-se a presença
de apenas 10 (dez), a reunião dar-se-á em segunda convocação às 19h20; dando continuidade em
segunda convocação, constatou-se a presença de 11 conselheiros; Foi informado aos presentes a
existência de um formulário para apresentação de demandas e propostas para uso dos munícipes e
Conselheiros (as), cujo link https://forms.gle/2xp8akg6Znr1RLc28 é disponibilizado em todo
convite e convocação de cada Reunião Ordinária e ou Extraordinária, sendo que as propostas serão,
exclusivamente para efeito de encaminhamentos para as Ordinárias, razão porque as Extraordinárias
têm pauta especifica e não pode ocorrer inclusão de pauta que não seja aquela efetivamente,
convocada extraordinariamente. Informa sobre Projeto de Intervenção Urbana - PIU Arco Leste
e realização das oficinas previstas na 2ª Consulta Pública. O PIU Arco Leste é um estudo em
elaboração pela Prefeitura de São Paulo, por intermédio da SPUrbanismo, para levar melhorias em
habitação, mobilidade, desenvolvimento econômico e meio ambiente, entre outras áreas, para 11
distritos da Zona Leste. São eles: Belém, Tatuapé, Vila Maria, Penha, Ponte Rasa, Cangaíba,
Ermelino Matarazzo, Vila Jacuí, São Miguel, Vila Curuçá e Itaim Paulista. Atualmente o projeto está em sua segunda fase de
desenvolvimento, que ocorrerá amanhã dia 30/08/23 às 19h na
Universidade São Judas, Rua Taquari 546 – no Auditório da Reitoria, convidando todos os
presentes a participarem e contribuirem para melhorias em nossa região. Prosseguindo com a
pauta do item 1 – Leitura e aprovação da Ata da reunião anterior. Em prosseguimento foi
apresentada a ATA da reunião anterior (31/07/23) aos munícipes, convidados e ao Pleno presente, e
em conformidade com o já estabelecido, tendo sido divulgada antecipadamente a todos os
Conselheiros (as) por e-mail, WhatsApp e SMS, tendo havido manifestações dos membros em prol
de sua aprovação a unanimidade, submetida aos presentes foi a mesma aprovada à unanimidade; 2 –
Apresentação das autoridades e munícipes presentes: do interlocutor – Governo Local Eduardo de
Febo; Representantes da CET Samara Abbas; Conselho Gestor UBS Mooca Sr. Marco Antônio
Almeida Diogo, Sr. Celso Vicente Silva do AMA UBS/STS – Mooca-Água Rasa; presentes os
munícipes Antônia Ferreira de Freitas, Pedro Henrique S. Rodrigues, Jatiacy de Assunção Ramos,
Tamiris Silva de Godoy, Aparecido Manoel Flausino. Apresentada a proposta de alteração da
ordem da pauta pelo Coordenador Italo para tratar das questões relacionadas à Zeladoria e
CET, sendo a mesma aprovada pelo pleno presentes. Zeladoria foram apresentadas as demandas
as quais foram recebidas através por meio eletrônico (formulário
https://forms.gle/2xp8akg6Znr1RLc28 ), conforme segue: 1) Nivelamento da “Valeta ou Sargentão”
da Rua Manuel Pereira Lobo com a Rua Siqueira Bueno altura do Nº 1911 aprovada o
encaminhamento através do Ofício nº 009/2023 CPM-MOOCA com a entrega nesta oportunidade
ao Inerlocutor Sr. Eduardo de Febo; 2) Alteração de trajeto da ciclofaixa da Rua Siqueira Bueno
para Rua Serra de Jairé ou Rua Alvaro Ramos aprovada o encaminhamento através do Ofício nº
010/2023 CPM-MOOCA com a entrega nesta oportunidade ao Inerlocutor Sr. Eduardo de Febo e
aprovada o encaminhamento através do Ofício nº 011/2023 CPM-MOOCA com a entrega nesta
oportunidade à CET representada pela Sra. Samara Abbas; 3) Veículos abandonados em via publica
na rua Manuel Pereira Lobo, ficou a mesma prejudicada tendo em vista a necessidade de
encaminhar primeiramente através do Portal 156, sendo necessário a identificação do tipo e cor dos
veículos com respectivas PLACAS, bem como a identificação efetiva da numeração na referida via
de forma precisa para que a Subprefeitura proceda aos trâmites legais de remoção dos mesmos,
deliberou-se ainda que notifiquemos os requerentes para que procedam conforme acima descrito
para fornecerem os dados necessários a individualização dos veículos e abertura de protocolo no
156; 4) Revitalização da Praça Barão do Tiete e questão de segurança na proximidade da UPA
MOOCA, aprovada o encaminhamento através do Ofício nº 013/2023 CPM-MOOCA com a
entrega nesta oportunidade ao Inerlocutor Sr. Eduardo de Febo, na questão de segurança o pedido
de instalação de uma Base da Polícia Municipal ou Militar foi sugerido e acolhido o
encaminhamento junto ao CONSEG do 8º DP estando presente sua presidente Wanda Herrero, a
mesma se comprometeu a encaminhar a demanda para o referido Conselho de Segurança; 5)
Remoção de árvore na Rua Simão de Toledo Piza entre os imóveis de nº 26 e 46, aprovada o
encaminhamento através do Ofício nº 014/2023 CPM-MOOCA com a entrega nesta oportunidade
ao Inerlocutor Sr. Eduardo de Febo; 6) Solicitação de não recapeamento da Rua Porto Feliz –
Mooca, foi apresentada a demanda por meio eletrônico pela munícipe Maria Helena Casolaro
Gouveia Turco, com abaixo-assinado com mais de 100 (cem) assinaturas de moradores da referida
via, o Coordenador Italo informa aos presentes e ao pleno que orientou a requerente para
apresentar o abaixo-assinado fisicamente para instruir o encaminhamento, o qual foi
aprovado, sendo que posteriormente será encaminhado ofício para a Subprefeitura. 7) O
Coordenador Italo informa o recebimento de dois ofícios por meio eletrônico ambos do Conselho
Gestor de Saúde UBS Mooca I, os quais requerem (1º) obtenção da planta do CEE Mooca,
Centro Esportivo Mooca – Salim Farah Maluf, com a identificação de suas edificações e
ocupações por quais órgãos, neste mesmo requer que seja obtido a área de cada um destes órgãos,
(2º) informação sobre a existência do Conselho Gestor de Esportes da unidade CEE Mooca -
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CENTRO ESPORTIVO MOOCA - SALIM FARAH MALUF, e caso não exista ou não esteja
instalado solicita informação de “qual forma o munícipe tem conhecimento das ações desenvolvidas
no referido CEE Mooca”, ambos a serem encaminhados por este Conselho Participativo Municipal
para a SEME - Secretaria Municipal de Esportes e Lazer, apresentado o pleito aos pleno foram

aprovados seu encaminhamento, ato contínuo foi feito a seguinte solicitação “sobre a visitação do
do espaço requerido no Processo SEI 6018.2023/0001701-3 com membros do CPM-MO”,
pleito aprovado pelos presentes. Aberto a palavra aos municípes e conselheiros, o Conselheiro Gil
Santos apresentou questão de veículos abandonados na Rua Canindé e que os moradores fazem o
pedido no Portal 156 e que não estão sendo atendidos, que os veículos recebem os avisos da
Prefeitura e os proprietários mudam de lugar permanecendo os veículos sem a devida remoção,
sugeriu a implantação de ZONA AZUL na área para assim evitar o estacionamento indevido na rua
em questão. Fez referência sobre a devolutiva de recurso de instalação de equipamentos na Rua
Canindé referente ao processo CET 0025.00444/23-61, em resposta Samara Abbas informa que o
servidor técnico da CET retorna de férias nesta semana e que procederá o agendamento de visita
técnica ao local e comunicará ao Conselheiro Gil e ao Coordenador Italo para acompanhar e obter
informações de como solucionar a referida demanda; o Conselheiro Daniel apresentou demanda
com a sugestão de incluir um Farol para Pedestres na Rua Isabel Dias com a Av. Paes de Barros,
outras referente as Ruas dos Trilhos com Rua Itaqueri e Tobias Barreto, Rua João Antônio de
Oliveira com a Rua Guaratinguetá e finalmente uma faixa de estacionamento de ônibus escolar, fez
referência ainda sobre a Rua Sebastião Preto de rever a mão única e estacionamento no local, com
vistas a diminuir o trânsito na rua Isabel Dias com a r. Madre de Deus. Encaminhamento: que o
Conselheiro Daniel proceda a formalização de todas as demandas por escrito pois ficou muito
extensa e que seja esclarecido cada solicitação. Neste momento o interlocutor Eduardo de Febo,
Governo Local pede a palavra e esclarece sobre a questão de forma de ações para procedimentos de
remoção de veículos com caracteristicas de abandono. O Conselheiro Ciro menciona igualmente
sobre a rua Sebastião Preto sugerindo que retorne as duas mãos de trafego para melhor fluxo do
trânsito no local. A municipe Antonia F. De Freitas, menciona a Rua do Hipódromo nº 1000 em
face do estacionamento nas duas laterais da referida rua e manifesta verbalmente de novas
sinalizações, mas não especifica de forma objetiva, foi procedido ao encaminhamento para que a
mesma converse com a Samara Abbas (CET) para melhor formular seu pedido. Manifesta elogios
para a ouvidoria da Prefeitura que atendeu pedido de mureta zerada na Visconde de Parnaíba.
Apresenta ainda pedido de estudos para remoção dos trilhos que estão na Rua Visconde de
Parnaíba e Rua Dr. Almeida Lima, justificando que não se trata de trilhos originários e a utilização
pelo Museu do Imigrante que fez a instalação em meados de 1990 não faz parte de sua história,
referidos trilhos estão em estado de má conservação e provocam acidentes tanto com pedestres
quanto com moto de entregadores em especial em dias de chuva.
Eduardo Febo: debaixo do campo tem reservátorio de água, plano gestor, primeiro áudio final

4 – Projeto Comunicar &amp; Cuidar apresentação pelo Conselheiro Wagner, o projeto &quot;Comunicar
&amp; Cuidar&quot; visa fornecer uma experiência de aprendizado imersiva e inovadora para estrangeiros que
desejam aprender a língua portuguesa e também a terminologia específica do campo da saúde.
Reconhecendo a importância da comunicação efetiva entre profissionais de saúde e pacientes, o
projeto utiliza técnicas musicais, relaxamento e leitura para promover uma aprendizagem dinâmica,
interativa e significativa. Objetivos: Capacitar os alunos a se comunicarem de forma eficaz em
português, tanto em situações cotidianas como no contexto da saúde. Desenvolver habilidades
linguísticas e terminologia específica relacionada à área da saúde para que os estrangeiros
possam interagir com profissionais de saúde e demais brasileiros. Passada a palavra aos munícipes,
O Sr. Celso Vicente Silva da AMA UBS/STS – Mooca/Água Rasa sugere apresentar este projeto
para a supervisão da área de saúde sudeste, sendo aclamado este encaminhamento. Aberto as
perguntas o Conselheiro Ciro e o Conselheiro José Hagai fizeram algumas considerações sobre o
projeto de forma salutar, de modo a que ocorra maior interação entre os brasileiros e estrangeiros da
região. A Conselheira Wanda parabeniza o projeto diante das palavras chaves: “capacitar,
desenvolver, utilizar, integrar e incentivar” são palavras chaves importantissimas e dá os parabéns
pela iniciativa, a Conselheira Miryam finaliza parabenizando o projeto e destaque a necessidade de

haver mais amor entre o povo. Ato contínuo, o Conselheiro Ciro apresenta “Follow up” mensal das
propostas do orçamento cidadão (participe+). Para este item irá preparar uma tabela com o status de
cada proposta até o dia anterior a nossa reunião, para facilitar uma rápida verificação e que o CPM
por seus membros deve proceder a constatação de cada uma das propostas aprovadas no Participe+
se as mesmas que apresentam a conclusão como finalizado foram efetivamente concluídas em
atendimento ao que foi proposto e aprovado pelos munícipes e conselho; encaminhou proposta de
finalização do tema Parklet: Oficializar ou não, as solicitações a subprefeitura como sugerido ao
final da apresentação (material foi enviado a todos os conselheiros por e-mail) e se necessário
alterar as requisições conforme entendimento/interações do pleno. Encaminhamento: este item
deverá ser votado e encaminhado pelos conselheiros e conselheiras através de interação a ser
encaminhado no grupo de WhatsApp do CPM-Mooca, sendo apurado o resultado será trazido para
formalizar a decisão colegiada, segue a proposta de questões a serem encaminhadas para apreciação
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deste conselho: Parklets - Questão pendente por falta de Quórum na Reunião Ordinária
28/08/23, diga se é a favor ou contra a estas solicitações para a Subprefeitura Mooca:

1)Fiscalização dos parklets instalados na região da subprefeitura;

2) Relação dos parklets autorizados em nossa subprefeitura (endereço, estabelecimento, data e validade da autorização, etc);

3) Informativo quanto as ações tomadas pela subprefeitura quanto aos parklets que se encontram fora
das normas da prefeitura e/ou com desvio de uso;

4) Maior rigor na concessão de novas autorizações e se possível a ampliação do prazo de consulta pública para os munícipes
vizinhos aos
locais pretendidos.

5) Sugestão CPM Mooca - as ações a serem tomadas não sejam para a
remoção/retirada dos parklets que possam estar em desacordo com legislação, que seja concedido
prazo para que se regularizem em tempo hábil. O conselheiro Ciro fez apresentação de
regulamentar Agenda com tempo determinado para cada pauta e diante da falta de quórum
também ficou prejudicada a deliberações;

8 – “OPERAÇÃO DELEGADA” - Municipe Antonia –Condomínio Bresser; Demandas recebidas por formulário on-line da
counidade, foi apresentada a
presente demanda e após sua apresentação foi orientada a Sra. Antonia sobre quais ações ocorre a
referida operação, conforme obtido no site da prefeitura: “A Operação Delegada é realizada por
meio de um convênio entre a Prefeitura e o Governo do Estado de São Paulo para que agentes
voluntários da Polícia Militar reforcem o policiamento na cidade durante suas folgas. O foco da
atuação da Operação Delegada é combater o comércio de ambulantes irregulares nas ruas da
capital. A Atividade Delegada e as vagas são disponibilizadas por Comando de Policiamento de
Área e a inscrição dos policiais é voluntária. A Atividade, que antes era realizada para combater o
comércio ambulante ilegal, conta também com auxílio no combate à pichação, depredação,
descarte irregular de lixo e qualquer atividade de responsabilidade da prefeitura. O trabalho é
voluntário e os policiais em horários de folga, atuam de farda e com equipamentos da PM na
fiscalização de posturas municipais. Novo contrato foi firmado em outubro de 2021 passando a
vigorar por 15 meses.” (g.n.). Diante da informação descrita acima, foi informada que não é de
competência deste CPM promover ações nesta área, inclusive por não fazer referência a solicitação
de que ocorra comércio de ambulantes irregulares nas vias informadas, sendo que tal pedido deve
ser encaminhado o Conseg que é o conselho que trata da questão relacionada a Segurança Pública,
bem como conta com a participação da própria PM que poderá orientar e vir a atender o requerido.
Feito assim os agradecimentos a todos os presentes e nada mais havendo foi procedido o
encerramento da 10ª Reunião do Conselho Participativo Municipal – Subprefeitura Mooca. A
presente ata foi redigida por mim, Wagner Wilson, Secretário do Conselho Participativo Municipal
– Mooca 2022-2024 e assinada por Italo Leonelo Junior, Coordenador do Conselho Participativo
Municipal – Mooca 2022-2024.

São Paulo, 19 de setembro de 2023.

Wagner Wilson Italo Leonelo Júnior

Secretário Geral do CPM Mooca Coordenador do CPM Mooca

Eduardo de Febo
Coordenador(a) Geral
Em 17/10/2023, às 11:18.
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